
令和４年度 第２回 三ヶ日西小学校学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１ 開催日時  令和４年１０月１８日（火）１３時３０分～１５時３０分まで 

２ 場 所  浜松市立三ヶ日西小学校 会議室 

３ 出席委員  河合 成典、藤山美惠子、井口 尚子、外山 浩史、井口 智博、伊藤 暢洋 

４ 欠席委員  山下 文男、太田 積久 

５ オブザーバー  髙野 一幸（三ヶ日協働センター職員） 

６ 学校支援コーディネーター 佐藤 隆 

７ 学  校  宮田 真由美（校長）、内山 忠久(教頭)、木下 史郎（生徒指導）、 

        竹内 淳（教務主任）、山田 雅美（ＣＳディレクター） 

８ 教育委員会  小川 誠司 

９ 傍 聴 者  鈴木 栄男 

10 協議事項    

（１） 会長の選出及び副会長の指名について 

  （２） 議長の選出について 

  （３） 教育活動について 

      ①総合的な学習の時間の取組 

      ②学校ボランティア活動 

      ③全国学力学習状況調査の報告 

  （４） 今後の活動について 

11 会議録作成者 ＣＳディレクター 山田 雅美 

12 会議記録 

    司会の教頭から、委員総数９人のうち７人の出席があり、過半数に達しているため、会

議が成立している旨の報告があった。 

 

（１） 会長の選出及び副会長の指名について（久米会長解任により、新会長選出） 

  司会から、会長の選出について意見を求めたところ、佐藤委員から河合委員を推挙する

旨の発言があり、全員意義なくこれを承認した。また、その後、会長に選任された河合委

員から、藤山委員を副会長に指名する旨の報告があった。 

 

（２） 議長の選出について 

 司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、佐藤委員から立候補する旨

の発言があり、協議の結果、全員意義なくこれを承認した。 

 

 （３） 教育活動について 

   ①総合的な学習の時間の取組 

   ②学校ボランティア活動 

   議長の指示により、教頭より別紙資料に基づき総合的な学習の取組、学校ボランティア

活動について説明があり、委員からは以下の発言があった。 

  ・総合的な学習の時間は年間何時間くらいあるのですか？（藤山委員） 

  ・総合的な学習の時間は年間７０時間設けてあります。（教頭） 

 



 

   ③全国学力状況調査 

  議長の指示により、竹内（教務主任）より別紙資料に基づき、全国学力調査について説明

があり、委員からの発言は特になかった。 

  

 授業参観より 

 議長より授業を参観した感想を求めたところ、委員より以下の発言があった。 

 ・全体を見た感じ、どこのクラスも楽しそう。（藤山委員） 

 ・３年生の算数では、教室に自分たちが入った時、少しざわついたが、集中できていた。

（井口尚委員） 

 ・せっかく自然豊かなとてもいい環境なのに生かせていない。今後子供たちが楽しく学べる

よう教育に取り入れてもらいたい。（井口尚委員） 

 ・５－２の外国語の授業は自分たちの時にはなく、楽しそうにやっていた。（外山委員） 

 ・１、２年から３、４年に学年が上がると雰囲気が変わる。（外山委員） 

 ・全体を見た感じ、いい意味で何事もなかった。（伊藤委員） 

 ・窓際に座っている子が、暑そうで大変そうだった。（伊藤委員） 

 ・５年と２年に自分の子供がいるが、他の学年を見る事がなかったので、どの学年の先生方

も学年に合った話し方をしていた。（井口智委員） 

 ・虫に触れないという意見があったが、この地域は意外と自然と触れ合う機会が少ないと思

う。自分たちの子供の頃にはなかった感染症等もあり、昔より慎重になっている。（井口

智委員） 

 ・最近は、子供が外に出なくなった。夏休みに子供たちが外で遊んでいるのを見かけなくな

った。（河合委員） 

 ・子供の頃に体験しかできない体験をさせたい。虫に触れ合う等は理科の授業等で取り入れ

る。これからの時代パソコン、スマホが使えないと生きていけない。虫が嫌いでもスマホ

は触れる。両方バランス良くやっていくしかない。地域、学校、子供たちがうまく連携し

ていける様に。（河合委員） 

 ・地域のおじいちゃんおばあちゃんたちは、マムシとアオダイショウの区別ができる。生き

ていく上で知っている知識を学校でうまく生かせるといいと思う。もっと広く地域と連携

していく。知恵を上手に使う。（藤山委員） 

 （４）今後の活動について 

  ①配慮の必要な児童への対応 

  議長より配慮の必要な児童への対応について意見を求めたところ、以下の発言があった。 

  ・各学級で配慮が必要な児童が増えている。学校支援者が近所等にいれば、紹介してほし

い。（佐藤委員） 

  ②いじめ防止の取組 

  議長より、いじめ防止の取組について意見を求めたところ、以下の発言があった。 

  ・地域の活動を活発にしていき、保護者同士の繋がりを強くしていくことが必要である。

（藤山委員） 

  ・いろんな体験を通して成長してほしい。（校長） 

   

③学校ボランティア活動 



  ○学校花壇の植え替え活動 

  議長より学校花壇の植え替え活動について意見を求めたところ、以下の発言があった。 

  ・花の会に声をかければ手伝ってくれると思う。（佐藤委員） 

  ・少しずつコロナ前に戻していけたらと思う。（教頭） 

  ④創立１５０周年記念事業に向けて（第１回実行委員会：１１／４） 

  議長の指示により、教頭より創立１５０周年記念事業について説明があった。 

  ⑤校内環境の整備（修繕・安全対応等） 

  議長より校内環境整備について意見を求めたところ、以下の発言があった。 

  ・プールの桜の木が成長して大きくはみだしている。（教頭） 

  ・学校の裏の斜面が大雨で崩れた。心配である。（教頭） 

  ・トイレが非常に古い為、洋式に変えて行ったほうがいい。（佐藤委員） 

13 その他連絡事項 

  ・第３次浜松市教育総合計画「はままつ人づくり未来プラン」後期計画 実態把握調査につ

いて、記入して提出するよう説明があった。 

  ・第３回学校運営協議会（兼：夢をはぐぐむ学校づくり運営協議会）が令和５年２月１０日

（金）１３時３０分～１６時（予定）で行われる旨の報告があった。 

  ・次回の議長は河合委員と佐藤委員のどちらかを選出する旨の発言があり、全員意義なくこ

れを承認した。 


